

Pour avoir une idée un peu juste du travail qui se fait, de l'économie qui règne, et de l'ordre qui préside dans les différents départements ou offices de la maison et de ses dépendances, il faudrait les parcourir et les visiter tous en détail; mais cela n'est guère possible. Je me contenterai donc de nommer les principaux offices où des religieuses sont employées, en sus des offices ordinaires de toute communauté :

La buanderie, où se fait le lavage, non seulement de l'hôpital mais aussi celui de quelques personnes à l'extérieur, et où aussi sont les métiers

La confection des cierges et des hosties.

Le soin de la serre et des jardins (1).

La cordonnerie, où se font et se raccommodent les chaussures de tout le personnel de la maison.

La couture pour l'extérieur. Le travail en cire . . . et . . .

La savonnerie. Oui, une savonnerie ! Triste besogne, mais la nécessité le demande et la charité se soumet à tout. "*Caritas omnia suffert.*"

Vous qui faites quelquefois la moue en parlant des communautés religieuses, dont vous ne comprenez pas l'esprit de sacrifice, allez donc voir une fois comment on y fait le savon et laissez nous rire un peu de la maîtresse grimace que l'odeur de cette savonnerie vous fera faire en y entrant. Puis demandez vous pourquoi et pour qui ce travail; et les pauvres que loge et nourrit la communauté vous répondront.

Un de ces oiseaux de lugubre augure, qui nous viennent quelquefois d'au delà de l'Atlantique et qui, une fois ici, se posent en mangeurs de prêtres et en pourfendeurs de nos institutions religieuses, parlant des industries qu'exercent plusieurs communautés pour soutenir leurs œuvres de charité a osé émettre, il n'y a pas longtemps, devant le public, l'opinion que nos communautés font une concurrence désastreuse au commerce et à l'industrie. Mais un journal de Québec, franchement catholique, a fait en peu de mots bonne justice de cette opinion aussi ridicule que malveillante. " C'est là, dit ce journal néces-

(1) La serre de l'Hôpital du Sacré-Cœur comprend quatre compartiments différents et passe, au dire de plusieurs des amateurs de fleurs qui la visitent, pour l'une des plus belles serres des environs de Québec. Cette serre contient environ quatre mille pots de fleurs.

La proximité de la ville à laquelle elle est reliée par le téléphone, donne une grande facilité pour servir les nombreux amateurs de fleurs et de bouquets, qui veulent s'en procurer.